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廉政郑州行 中牟

会议还听取了市人大常委会副秘书长、办公
厅主任李金鹏关于市十三届人大常委会第二十二
次会议议程、日程、常委会组成人员编组名单，以
及出席、列席人员和旁听人员名单（草案）的汇报。

按照市十三届人大常委会第二十二次会议
议程（草案），会议将第二次审议《郑州市医疗卫
生服务设施规划建设管理条例（修订草案）》和
《郑州市城市市容和环境卫生管理条例（修订草
案）》，审议市政府关于发展都市农业工作情况

的报告，审议市政府关于2011年度上半年国民
经济和社会发展计划执行情况的报告，审议市
政府关于 2010年度财政决算和 2011年度上半
年市本级预算执行情况的报告及相应的决议草
案，审议市政府关于2011年度市本级预算执行
及其他财政收支的审计工作报告，审议市政府
关于《中华人民共和国未成年人保护法》和《河
南省未成年人保护条例》实施情况的报告和市
人大常委会执法检查报告。

与世界上 40 余个国家缔结
国际友好城市关系

省政府外侨办荣获“城
市国际化推动奖”
□晚报记者 裴蕾 实习生 施杨 朱忠永

本报讯 昨日，记者从省政府获悉，近
日在北京举行的“2011(首届)百城论坛”
上，由于我省国际友好城市工作成绩斐然，
中国人民对外友好协会和中国国际友好城
市联合会决定授予我省外侨办“城市国际
化推动奖”。

据介绍，此次论坛设立的中国人民对
外友好协会“城市国际化推动奖”，旨在表
彰在国际友好城市、科学发展以及城市品
牌建设等发展战略方面作出突出贡献的
省市。

省政府外侨办有关负责人表示，截至
目前，我省已与世界上 40 余个国家缔结
了 86 对国际友好城市关系，另外还建立
了省市级友好交流关系 30 余对，友好城
市数量位居中西部之首、全国前列。

在近年我省举办的“中国河南国际投
资贸易洽谈会”、“中美中西部合作论
坛”、“第二届中国中部投资贸易博览
会”等大型活动中，省外侨办邀请了美国
堪萨斯州、日本三重县、韩国庆尚北道、
俄罗斯萨马拉州等 60 多批友好省州的政
府及经贸代表团来访，邀请了包括世界
主要经济大国在内的 100 多位驻华使馆
的外交使节参加上述活动，达成了多项
经贸合作协议意向，有力推动了我省与
世界各国经贸关系的顺利发展。

上半年，我省4万对夫
妻获得免费孕前优生检测
□晚报记者 裴蕾 实习生 施杨 朱忠永

本报讯 昨日，记者从省人口计生委
获悉，今年上半年，我省有近4万对待孕夫
妻获得了免费孕前优生健康检测，每对夫
妇减免检查费为240元。

据了解，我省新密市、栾川县等 17 个
试点单位参加了国家级免费孕前优生健康
检测试点工作，覆盖人群20.1万人，预计投
入资金4824万元。同时，我省确定了洛龙
区、嵩县、舞钢市、安阳县等16个省级试点
单位，其中，7个省级试点县(市)投资533万
元更新了检验设备。

省人口计生委有关负责人表示，所有
的试点单位，将对符合生育政策、计划怀孕
的农村夫妇，以及流动人口计划怀孕的夫
妇进行免费的孕前优生健康检测。

全省开展餐饮服务环节
酒类质量安全专项整治
□晚报记者 裴蕾 实习生 施杨 朱忠永

本报讯 到饭店吃饭、酒吧娱乐，消费
的各种酒类是否安全可靠？昨日，记者从
省政府获悉，省食品药品监管局作出部
署，将在全省范围内开展为期半年的餐饮
服务环节酒类质量安全专项整治。

据介绍，此次开展的专项整治工作，将
强化监督抽检，以农村和城乡接合部为重
点区域，以酒吧、大型餐饮服务单位等为重
点对象，加大酒类饮品质量安全抽检的范
围和频次，强化对酒类饮品采购、自酿、调
配、销售情况的全面监督检查，发现违规行
为将依法严肃查处。

省食品药品监管局表示，将与质监、工
商、商务、公安等部门保持密切联系，对在
监督检查中发现涉及其他环节的违法违规
线索，及时通报相关部门；对其他部门通报
的信息线索，依责立即组织查处。同时，还
将完善举报奖励制度，欢迎群众积极举报，
相关部门将会及时核查并给予回复。

为了使廉政教育更贴近实际，2010 年 8
月，中牟县纪委大胆尝试，把廉政教育会场从
会议室搬到了监狱。忏悔者讲述个人贪腐经
历，他们羞愧难当、泪流满面的场面给参加廉
政教育的同志们上了一堂又一堂刻骨铭心的
思想教育课。

市委常委、市纪委书记王璋说：“中牟把警
示教育从会场搬到监狱的做法很有创新性，远
胜于单纯的说教，取得了‘1+1>2’的良好效果，
值得借鉴和推广。”

在廉政教育方式的探索中，中牟县纪委发
现，传统的“领导在主席台上讲，观众在主席台

下听”的形式比较单一，内容生硬，而且往往
效果有限。

2008 年 3 月，中牟县自创自编的《警示教
育专刊》问世，这份刊物精选一些典型案例，贪
官忏悔录和专家对焦点、热点问题的言论，发
放后，深受党员干部欢迎。

市十三届人大常委会召开第三十次主任会议

市十三届人大常委会
第二十二次会议本月下旬举行

昨日，市十三届人大常委会召开第三十次主任会议，听取有关报告，安排市十三届人大常委
会第二十二次会议议程、日程等。据悉，市十三届人大常委会第二十二次会议将于本月下旬举
行。

主任会议由市人大常委会主任白红战主持。市人大常委会副主任王旭彤、栗培青、王平、赵
明恩、雷志、刘全心、贾记鑫、李元法、周长松，秘书长刘焕成参加会议。

根据会议议程，会议对安全生产、城中村建设等8项内容进行讨论。 晚报记者 李萌

加大对安全生产隐患排查
主任会议上，市政府副秘书长张吉汇报

关于全市安全生产工作情况。张吉说，今年
我市安全生产形势继续保持总体平稳趋向好
转态势。各类事故死亡人数、受伤人数、直接
经济损失同比实现“三下降”。下一步，我市
将扎实开展安全创建活动，重点开展安全保
障型城区创建、安全和谐型村镇（社区）创建、
安全发展型企业创建及安全校园、平安农机、
平安交通等基层安全创建活动，增强安全生
产综合保障能力，并深入全市开展安全生产
隐患排查治理活动和防汛应急管理工作等。

常委会组成人员、经济工委主任贺广勋
认为，目前我市死亡事故集中于交通事故和
火灾事故，反映出在这些方面仍存在监管不
严不到位的问题。

白红战要求，我市有关部门要加大开展
对交通事故、火灾事故的安全排查、安全监
管、安全技防的工作，并加大安全常识的宣传
力度，有关部门要依法有效监管，加强依法行
政的力度，为安全生产营造良好的法制环境。

主任会议听取了市政府副秘书长王鸿勋
关于城中村改造工作情况的报告，全市将进
一步规范城中村改造工作，稳步推进合村并
城工作。

常委会组成人员、城建工委主任张文田说，
目前我市城中村改造中出现的城中村安置房质

量问题、房屋设计问题等引起社会关注，政府部
门要加大管理力度解决城中村改造中出现的问
题，不要让城中村改造的安置房成为新问题。

白红战要求，对城中村改造中的安置房要
注重质量，依法依规科学合理规划建设，有力地
推进城市发展，加快推进城镇化进程。

城中村改造
关键词关键词

城中村改造安置房要确保质量

市人大常委会会议

领导干部和老百姓参与创作和表演

中牟：廉政文艺创作将反腐倡廉氛围推向高潮
2010年中牟县春节晚会上，一曲《监督交响曲》将晚会推向高潮，许多干部和群众很快记住了这

首歌。
中牟县纪委工作人员介绍，《监督交响曲》是由中牟县机关干部利用业余时间自编自演的节目。如

今，领导干部和老百姓参与创作和表演廉政文艺节目已经成为中牟县廉政建设的特色。
晚报记者 孙娟 实习生 杨秀娜 通讯员 洪玮琨

不少观众坦言，《监督交响曲》反映了他们
的心声，“这个节目，唱的说的都好听，演的是
村上那监委会监督禁止村干部乱花钱的事，就
是发生在咱身边的事情，很有教育意义”。

近年来，中牟县鼓励党员干部和普通群
众参与到廉政文艺节目的编排、表演当中
来。这种上下联动、干群互动的方式让党员
干部得到启迪教育的同时，进一步发挥了群
众的监督作用。

《五瓣章礼赞》是一个关于“五瓣章制度”
的快板节目，它是中牟县白沙镇白沙村恒通幼
儿园的 8 位女教师利用春节假期和业余时间

编排完成的。
“白沙生金奔小康，村民组启用了五瓣

章，一枚公章五瓣分，民主理财村民当家……
村民组长担重任，联户代表同掌印，五瓣章，
组长和四个代表各一瓣，要花钱，五瓣章必须
对一块，如果有两人不同意，盖章这事准没
戏，代表们参与监督有实权，那组长再也不敢
乱花钱……”

这是《五瓣章礼赞》中的一段说词。参与
节目表演的教师罗艳丽说：“通过排演《五瓣章
礼赞》，感受到了五瓣章这个制度的魅力，希望
这个制度能使村民广泛受益。”

除了这两个节目外，干部和群众还创作了
《选村长》、《开花印章》、《廉政村长》、《龙凤呈
祥》等一大批反映新农村新制度、新气象的文
艺作品。另外，全县征集到廉政格言 4000 多
条、廉政春联 10000 多副、廉政小小说 600 多
篇、廉政公益作品 300 多个，还邀请河南省漫
画界知名人士创作了 130 多幅廉政教育漫画
作品，在文化馆展出。

今年初，中牟县乡共建设以格言、漫画为
主要形式的廉政文化墙1600多道，“忽如一夜
春风来，千树万树梨花开”，中牟县的廉政文化
氛围走向了新的高潮。

警示教育 把廉政教育会场从会议室搬到监狱
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